

Kingston or York? Kingston ou York ?



"Plan of the central part of the Province of Upper Canada, shewing the seat of War in the Years 1812, 1813 & 1814. J.G. Chewett, L.S. York, 1st May 1819"
Library and Archives Canada, NMC18556
« Plan de la région centrale de la province du Haut-Canada, montrant le théâtre des conflits dans les années 1812, 1813 et 1814. » (traduction libre). J.G. Chewett, L.S. York, le 1er mai 1819. Bibliothèque et Archives Canada, NMC18556

"York Barracks, Lake Ontario, Upper Canada May 13, 1804" by Sempronius Stretton
Library and Archives Canada, C-014905
« Vue des casernes de York, lac Ontario, Haut-Canada », le 13 mai 1804, par Sempronius Stretton. Bibliothèque et Archives Canada, C-014905

The war had not begun well for the United States and became increasingly unpopular with many Americans. In the winter of 1813, with state elections pending, American President James Madison and his government needed an immediate military victory for political and military purposes. Four thousand American troops gathered at Sackets Harbor – the main American naval base on the southern shore of Lake Ontario, across from Kingston – to prepare for an attack on York or Kingston.

Despite their military losses on land, the Americans had improved their navy significantly and American Commodore Isaac Chauncey and his fleet were able to take control of Lake Ontario waters. The British rushed to respond and created a naval base at York, where they began construction of a ship named the *Sir Isaac Brock* in honour of their fallen general.

With its defences weaker than those at Kingston, the Americans chose to attack York and to destroy its naval base. An attack on York, as the capital of Upper Canada, would carry additional symbolic importance that the Americans hoped would shift the momentum of the war in their favour.

La guerre commence plutôt mal pour les États-Unis et ne cesse de gagner en impopularité auprès de la population américaine. À l'hiver 1813, les élections approchant, le président américain James Madison et son gouvernement ont absolument besoin d'une victoire immédiate pour accomplir leurs desseins politiques et militaires. Les troupes américaines, fortes de quatre mille hommes, se rassemblent à Sackets Harbor – principale base navale américaine sur la rive sud du lac Ontario, située à l'opposé de Kingston – afin de préparer une attaque sur York ou Kingston.

Malgré leurs pertes militaires terrestres, les Américains ont considérablement amélioré leur marine. Le commodore américain Isaac Chauncey et sa flotte parviennent ainsi à prendre le contrôle des eaux du lac Ontario. Les Britanniques s'empressent de répondre et fondent une base navale à York, où ils entament la construction d'un navire baptisé *Sir Isaac Brock* en l'honneur du général tombé au combat.

Les défenses y étant plus faibles qu'à Kingston, les Américains décident d'attaquer York et de détruire cette base navale. Une attaque sur York, la capitale du Haut-Canada, revêtira en outre une importance symbolique qui, les Américains l'espèrent, fera basculer cette guerre en leur faveur.